



12月の足音が間近に迫ってきました。日中は暖かい日もありますが、朝夕はめっきり寒くなりました。子どもたちの服装も、厚い上着に手袋やマフラーを身に付けた姿が増えています。11月は学校外での活動をたくさん実施することができました。子どもたちは安全面に気をつけながら、普段学校ではできない活動に挑戦し、楽しく充実した学習を進めることができました。

12月は、まとめの学習の時期となります。コロナ対応はもちろんインフルエンザなどの感染症対策も講じながら充実した活動を進めていきます。保護者の皆様には、子どもたちの健康管理へのご協力よろしくお願いいたします。

11月の教育活動



5日(木)、1年生は生活科の秋探しで錦公園に行きました。公園では、色とりどりの落ち葉やどんぐりをたくさん拾い、楽しく活動しました。



5日(木)、2年生は市立図書館に見学に行きました。施設の中を巡りながら、司書さんに施設の事を教えていただきました。本も借りてきました。



11日(水)、今年度2回目の歯科検診を行いました。むし歯の有無について教えていただきました。むし歯があった人は早めに治療するといいですね。

12(木)、5年生は、「コミュタン福島」に行き、環境問題について見たり考えたりしてきました。色水をろ過してきれいにする実験をとおして、自然環境を守るための森の働きについても学習してきました。



16日(月)、なかよし学級の子どもたちが相馬市のショッピングストアに出かけ、値段を考えて必要な物を選択し、お金を払う買い物体験をしました。頼まれた物をしっかり買うことができました。

18日(水)、3年生がクラブ活動の様子を見て回りました。「4年生になったら、どんなクラブに入ろうか」と考えている3年生。それぞれの活動内容をしっかり見学することができました。



19日(木)、1・2年生が、生活科で「おもちゃフェスティバル」を開催しました。1年生は作ったおもちゃで遊んだり、2年生はおもちゃの作り方を教えてくれたり、楽しい時間を過ごしました。



授業の挑戦



本校の主な研究

主体的・対話的で深い学びの実現
～ 伝えて つなげて 深めよう ～

5年 理科の実践より
「物のとけ方」

中畑先生は、「水にとけて見えなくなった食塩の行方を、予想に基づいた実験をとおして見つけることができる」をねらいに授業を組み立てました。子どもたちは、「蒸発させる・冷やす・顕微鏡で見る」などいろいろな方法を考え、意欲的に実験に取り組みました。実験の結果から考察し、自分の考えをまとめることができました。子どもたちは、手際よく作業し、安全に気をつけて活動することができました。

3年 学級活動の実践より
「放射線について知ろう」

吉田先生は、「放射線のことについて正しい理解を深めることができる」をねらいに授業を組み立てました。放射線に関するクイズを行い、放射線に対する児童の認識と正しい知識を比べることで、子どもたちの興味関心を高めることができました。また、学習教材（DVD）を活用し、視覚的に捉えさせることで、放射線や放射性物質などについてより分かりやすく理解できるように工夫していました。



6年 体育科（保健）の実践より
「病気の予防」



豊田先生・日下部先生は、「生活習慣病を予防するための課題を見つけ、解決に向けて具体的なめあてを立てることができる」をねらいに授業を組み立てました。グループ毎に「生活や食事内容から改善できる点は何か」について話し合い、お互いに自分の考えを出し合っていました。最後に、一人一人が自分の生活を振り返り、『食事、運動、睡眠』に気を付けて生活することが大事だということを再確認しました。

2学年担任の代替について



2学年の保護者様には、以前お知らせしておりましたが、担任の山際先生が11/24(火)より産前休暇に入りました。替わりに、菅野先生が2学年担任として指導に当たっております。菅野先生は、以前にも八沢小に勤務した経験があるので、ご存じの方もいらっしゃるかもしれませんが、八沢小は、明るく元気で素直な子どもたちと協力的な保護者さんが多かったので、楽しい思い出がたくさんあるそうです。一生懸命指導に当たりますのでよろしくお願いいたします。

八沢の光

11月ですが・・・八にまつわる話です。『古来より日本では2の立方である8はすべての方位や広がりを表わす数として好まれた。漢字の「八」は末広がりの方角を意味することから、縁起の良い数とされる。旧約聖書の創世記でノアの方舟に乗って洪水を免れた人間の数は8人。聖書のヘブライ語とギリシャ語をカバラ数秘術で数字に置き換えると、イエス・キリストは「888」となる。漢字の「八」の字源は、左右にふたつに分かれている事物の象形文字とされている。「米」の漢字が「八十八」から成り立つのは、田植えから収穫まで88の作業をするからという説がある。80歳を祝う「傘寿（さんじゅ）」は、傘の略字「傘」が八十と分解できることに由来する。』八には縁起のよさをはじめ、いろいろな意味が込められているようです。大切にしたい八沢の『八』ですね。(文責：T)

